



Pressemitteilung

PM Nr. 27/2023

29. Juni 2023

Franz Truppei wird neuer Präsident des Landgerichts Schweinfurt

Der Bayerische Staatsminister der Justiz Georg Eisenreich hat den Vorsitzenden Richter am Oberlandesgericht Bamberg Franz Truppei mit Wirkung vom 01.07.2023 zum neuen Präsidenten des Landgerichts Schweinfurt ernannt. Truppei tritt damit die Nachfolge von Reinhard Pfungstl an, der mit Ablauf des Monats Juni in den Ruhestand tritt.

Der bisherige Präsident Reinhard Pfungstl hatte im Dezember 2013 die Leitung des Landgerichts Schweinfurt übernommen. „Mit Tatkraft, Geschick und Empathie hat er das Landgericht Schweinfurt rund 10 Jahre souverän geführt“, so der Präsident des Oberlandesgerichts Lothar Schmitt. Hierfür danke er Reinhard Pfungstl sehr herzlich. Gleichzeitig freue er sich, dass mit Franz Truppei eine vielseitig bewährte und besonders engagierte Persönlichkeit das Amt des Präsidenten des Landgerichts Schweinfurt übernehme, so OLG-Präsident Schmitt. Die hohe Belastung der Justiz unter anderem durch Massenverfahren gegen Automobilhersteller, aber auch die fortschreitende Digitalisierung würden den vollen Einsatz fordern. Darüber hinaus werde das sich im Bau befindliche neue Justizgebäude in Schweinfurt - nach dem Münchner Strafjustizzentrum das zweitgrößte Bauvorhaben der bayerischen Justiz - den neuen Gerichtspräsidenten vor ganz besondere Herausforderungen stellen.

Der gebürtige Bamberger Franz Truppei (60 Jahre) begann nach Jurastudium in Erlangen und Referendariat in Bamberg seine berufliche Laufbahn im Jahr 1992 als Staatsanwalt bei der Staatsanwaltschaft Bamberg. Im Januar 1996 wurde er zum Richter am Amtsgericht Bamberg ernannt. Dort war er zunächst mit Strafverfahren und später mit zivilrechtlichen Rechtsstreitigkeiten befasst. Im Jahr 2000 wurde Truppei an das Landgericht Bamberg versetzt, wo er in mehreren Straf- und Zivilkammern tätig war. Ab Oktober 2001 wurde er als hauptamtlicher Leiter von

Arbeitsgemeinschaften mit der Ausbildung der Rechtsreferendarinnen und Rechtsreferendare bei den Landgerichten Coburg und Bamberg betraut, bis er im Dezember 2006 zum Richter am Oberlandesgericht Bamberg befördert wurde und im Jahr 2008 in die Rechtsprechungstätigkeit zurückkehrte. Beim Oberlandesgericht war er sowohl in einem Straf- als auch in einem Zivilsenat tätig. Zusätzlich verantwortete Truppei als Leiter der Justizpressestelle die Pressearbeit des Oberlandesgerichts Bamberg. Im April 2015 wurde er zum Direktor des Amtsgerichts Forchheim ernannt, welches er über mehrere Jahre erfolgreich führte. Im Oktober 2019 wurde Truppei zum Vorsitzenden Richter am Oberlandesgericht Bamberg ernannt und hat seit diesem Zeitpunkt den Vorsitz des 1. Zivilsenats inne. Darüber hinaus ist er Mitglied des Präsidialrats der ordentlichen Gerichtsbarkeit in Bayern und stellvertretender Landesvorsitzender des Bayerischen Richtervereins.

„Mit Franz Truppei übernimmt ein vielseitig bewährter Kollege die Leitung des Landgerichts Schweinfurt. Damit ist weiterhin eine erfolgreiche Arbeit der Gerichte im Raum Schweinfurt sichergestellt“, so der Präsident des Oberlandesgerichts Bamberg Lothar Schmitt.

Foto (von links):

Der Präsident des Landgerichts Schweinfurt Reinhard Pfingstl, der Präsident des Oberlandesgerichts Bamberg Lothar Schmitt und der neue Präsident des Landgerichts Schweinfurt Franz Truppei

(Das Oberlandesgericht hat die Rechte am Lichtbild; Fotografin: M. Waltemate)

gez.
Dr. Fickert
Richter am Oberlandesgericht
Stellvertretender Leiter der Pressestelle